Fecha:
 10/03/2025
 Audiencia:
 320.543

 Vpe:
 \$2.518.863
 Tirada:
 126.654

 Vpe pág:
 \$20.570.976
 Difusión:
 126.654

Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

Sección:

12,24%

OPINION

Frecuencia: SEMANAL

z e

Pág: 2

2024 (532.634) versus el año 2020 (221.948). Este importante aumento en la búsqueda ha llevado a que Chile haya reducido el riesgo de morir por cáncer de mama en los últimos años.

Los problemas de salud oncológicos se encuentran priorizados para su resolución. Si bien en 2024 se informaron 15.312 garantías retrasadas asociadas a cáncer, se resolvieron 1.059160 garantías oncológicas, de las cuales 18.457 fueron derivadas a prestadores privados y un 34% de estas se derivaron de forma automática por parte de Fonasa, es decir, sin mediar reclamo por parte del paciente. Una estrategia que Fonasa impulsa desde 2022.

En términos generales, en 2024 se resolvieron 5.022.669 garantías GES, versus las 2.583.366 que se realizaron en el año 2020, lo que significa un aumento de un 94% en la actividad. Asimismo, se alcanzó un 98,5% de cumplimiento en la entrega de las atenciones GES, quedando solo un 1,5% de garantías retrasadas, de las cuales 72.478 fueron derivadas a prestadores privados en convenio, cifra récord en derivaciones GES a privados, que indica la vigencia de esta estrategia de colaboración.

CAMILO CID PEDRAZA

Director Fondo Nacional de Salud

Espiendor europeo

Señor Director:

Un columnista declara categóricamente que Europa es decadente en todos los ámbitos imaginables al compararla con Estados Unidos y que el día del juicio final ha llegado para el Viejo Continente. Me parece que una aseveración de esa naturaleza es un tanto exagerada y sesgada.

Las diferencias entre el PIB per cápita de Estados Unidos y Francia, por ejemplo, se explican en gran medida por visiones diferentes de la sociedad, que no valoran de la misma manera el ocio y el trabajo. Vale la pena recordar que ambas posturas son legítimas.

En energía, España sobresale por su matriz renovable, y Francia, por su poderío nuclear. En varios indicadores de salud y educación Francia presenta mejores resultados que Estados Unidos. El año 2024, España fue una de las economías ricas más sobresalientes en variables económicas relevantes.

En varias industrias de alcance global y esenciales para la economía moderna, Europa destaca con empresas innovadoras: farmacéutica (Dinamarca), inteligencia artificial (Francia), semiconductores (Holanda), tecnología minera (Suecia y Finlandia).

No apostaría hoy contra Europa.

MATÍAS VERGARA KAPLAN

Pacientes oncológicos GES

Señor Director:

En edición de ayer domingo, una nota de "El Mercurio" entrega información de un análisis realizado por el CIPS-UDD sobre GES retrasadas con foco en el cáncer. Al respecto, es importante señalar que este estudio omite información relevante para contextualizar la problemática y los esfuerzos que se realizan.

En relación con el cáncer de mama, la mejor estrategia para reducir la mortalidad es la búsqueda activa para la detección temprana. Cabe señalar que 11.824 mujeres se realizaron los exámenes para sospecha de cáncer en 2020, versus 23.066 que lo hicieron en 2024. Específicamente sobre la mamografía, en la red pública, sin considerar a la MLE, se aumentó un 140% el número de exámenes realizados en el año

Médicos ejemplares

Señor Director:

En el cuerpo Sábado de "El Mercurio" del 8 de marzo, en el reportaje sobre el Dr. Sánchez, fallecido por covid-19, se menciona a mi hijo, Jorge Villalobos Zúñiga, médico broncopulmonar del Hospital Sótero del Río.

Al igual que el Dr. Sánchez y otros médicos de ese hospital, mi hijo contrajo covid-19 mientras atendía a pacientes infectados. A fines de agosto de 2020, con 62 años, debido a su estado crítico, fue internado en el Hospital Clínico de la Universidad Católica, donde permaneció en coma e intubado hasta el 7 de noviembre. Posteriormente, fue derivado a la ACHS y dado de alta el 12 de febrero de 2021.

Las consecuencias del covid-19 han sido devastadoras: fibrosis pulmonar, insuficiencia respiratoria, dependencia de oxígeno, depresión y estrés postraumático. Actualmente, se encuentra con licencia médica y sin posibilidad de ejercer su profesión. Además, está a la espera de la resolución de los organismos pertinentes para acceder a una pensión de invalidez.

JORGE VILLALOBOS OCHOA

cartas aldirector@mercurio.cl

Usted puede comentar lo publicado en nuestro blog http//www.elmercurio.com/blogs

Las cartas enviadas a esta sección deben ser cortas, no exceder de un máximo de 350 palabras y consignar la individualización completa del remitente, incluyendo su número telefónico. El diario no puede verificar la identidad del autor y reproduce la indicada por este. La Dirección se reserva el derecho de seleccionar, extractar, resumir y titular las cartas, sustrayéndose a cualquier debate con sus corresponsales. No se devuelven las cartas que no son publicadas.